



NO 076

Le 8 avril 1988

## DÉCLARATION DU SECRÉTAIRE D'ÉTAT AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES

### AU SUJET DE LA SITUATION EN AFGHANISTAN

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a bien accueilli l'annonce faite aujourd'hui par le Secrétaire Général des Nations-Unies à l'effet qu'un accord prévoyant le retrait des troupes soviétiques d'Afghanistan avait été conclu.

Il a cependant exprimé son inquiétude quant à l'absence, à Genève, de négociations portant sur l'instauration d'un cessez-le-feu ainsi que sur l'arrêt des livraisons d'armes aux belligérants. Monsieur Clark a également dit regretter qu'aucun accord prévoyant la mise en place d'un gouvernement, en Afghanistan, qui rencontre l'assentiment des Moujahidins ne soit intervenu.

Monsieur Clark a par ailleurs déclaré qu'il espérait, en dépit de ces failles, que tous les efforts seraient maintenus pour en arriver à une paix véritable et ainsi mettre un terme aux longues souffrances du peuple Afghan et permettre le retour de millions de réfugiés dans leur foyers. Il ajoutait que les résultats du processus de négociation en cours à Genève ne constituent que la première étape vers la création de conditions favorables à l'établissement éventuel de la paix en Afghanistan.

Monsieur Clark a aussi déclaré que le Canada était prêt à accorder un appui financier ainsi que son aide aux Nations-Unies afin d'appuyer les efforts qui sont faits pour établir la paix en Afghanistan et soulager la misère des millions de réfugiés. Le Gouvernement du Canada étudie actuellement, sur une base prioritaire, les différentes possibilités de mettre en oeuvre son appui. Le Canada distribue actuellement plus de \$20 millions annuellement pour venir en aide aux réfugiés Afghans au Pakistan.

- 30 -

Secretary of State  
for  
External Affairs

Secrétaire d'État  
aux  
Affaires extérieures